

Año XXXIII

Puntos de suscripción

En Valencia: En la Administración del periódico, calle del Mar, núm. 65.—En las principales librerías y centros de suscripción de España y el extranjero.

MIÉRCOLES 9 DE FEBRERO DE 1898

Teléfono núm. 17

Precios de suscripción

En Valencia: Mes, 1'50 ptas.; trimestre, 4'50. En las provincias de Valencia, Alicante y Castellón: semestral, 4'50.—En el resto de la Península, trimestre, 5'50. En Ultramar y extranjero: Trimestre, 10'50; semestre, 20.

Núm. 11.490



EL SEÑOR

D. JUAN FRANCISCO ALABAU MORALES

CAPITÁN DEL REGIMIENTO DE PAVÍA

falleció en Cuba el 9 de diciembre de 1897, á los 44 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hermanas, hermano político, tíos, tías, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos lo tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy miércoles 9 del corriente, á las diez de la mañana, en la parroquia Iglesia de Villanueva del Grao. El duelo se despide en la Iglesia. El Excmo. y Rvdmo. Sr. Cardenal-Arzbispo de Valencia ha concedido 100 días de indulgencia á todos los fieles que asistan á dicho acto.

HASTA EL 28

de los corrientes se despacharán en nuestras oficinas cuadernos sueltos del

PANORAMA NACIONAL

Después solo se venderán obras completas.

ASUNTOS DEL DIA

Decíamos ayer que no podía apreciarse bien el discurso pronunciado por el Sr. Romero en el meeting, porque aquel discurso quedó incompleto.

Hoy no podemos decir lo mismo. El Sr. Romero pudo despacharse á su gusto en el banquete con que le obsequiaron sus amigos, y allí descargó todas sus iras contra la Unión conservadora, con un escogido repertorio de pensamientos, frases y palabras. ¡Lástima que los republicanos no pudieran escuchar tan hermosa oración para desquitarse del fraude que sufrieron la noche anterior!

A pesar de que el discurso fué largo, casi todo el estaba dedicado, como pueden ver nuestros lectores en otro lugar, á la Unión conservadora, prescindiendo en el casi por completo de programa político alguno.

Y decimos casi, porque algo indicó el señor Romero sobre la cuestión de Cuba, volviendo á repetir lo que esbozó en el meeting, que era enemigo de la autonomía, y algo añadió respecto á nuestra actitud con los Estados-Unidos, que, como verán nuestros lectores, nada resuelve. Y nada más.

Los telegramas de ayer dan cuenta de las operaciones que se están llevando á cabo en Cuba, en el departamento Oriental. Las noticias de esas operaciones son satisfactorias, y acusan en los insurrectos una desorganización é indisciplina que ha de facilitar á nuestros soldados la campaña emprendida.

De otros asuntos nada nuevo hay que anotar. La opinión pública continúa alarmada en lo que se refiere á la actitud de los Estados-Unidos, no convencidos de las protestas tranquilizadoras del gobierno.

El *Imparcial* publica un artículo que titula «El bloqueo».

En él dice que el gobierno debe proceder con energía, resolviendo el problema planteado por los Estados-Unidos al bloquear la isla, contentando la corriente de presentaciones que estos días se venía observando.

Sostiene que deben hacerse aprestos navales y que nuestro gobierno debe preguntar al de los Estados-Unidos si la presencia de los buques en Cuba es una visita que acaba ó un bloqueo que empieza.

«Con esto—añade—recibirá España una nueva herida, pero es necesario evitar que muera de anemia».

El *Globo*, por el contrario, dice que los alarmistas están atacados de la peor de las enfermedades, de la pequeñez; elogia la prudencia y la firmeza de los ministros, y aconseja al gobierno continúe en la situación digna en que se ha colocado, lo cual reportará grandes ventajas á la nación.

GUERRA DE CUBA

Despacho de la Habana

Un despacho de la Habana dice que se han presentado á indulto el inspector general de los prefectos rebeldes de la provincia de la Habana, y el prefecto de Jaruco, Pedro Valle.

El general Blanco tuvo en Nuevitas un entusiasta recibimiento. De allí marchó á Sagua, desde donde irá á la Habana en el tren rápido. Se supone que este viaje precipitadísimo obedece á que han surgido complicaciones en el seno del gobierno insular.

Añoche se reunió la Junta del Censo de Cuba, no recayendo acérrimo alguno. Hoy se congregará de nuevo para tratar del asunto del voto de los voluntarios. Los autonomistas han pedido la inclusión de 5,000 votos. Los constitucionales amenazan con el retraimiento si no se accede á sus pretensiones.

El general Blanco ha felicitado á los generales Pando y Jimenez Castellanos por el feliz éxito de las operaciones que dirigen.

Operaciones en el departamento Oriental

En el ministerio de la Guerra se acaba de recibir un telegrama de Cuba, que dice así: «El general en jefe desde Sagua me comunicó lo siguiente:

Sabiendo que el cabecilla Calixto García marchaba hacia Holguín para atacar á Sama, amagando á Mayarí, dispuso que el general Linares saliese de Holguín con tropas disponibles de su división para preparar una acción combinada.

Di también órdenes para que el general Luque se pusiera en movimiento con fuerzas del batallón de Vergara y dos piezas de artillería, y me trasladé á Gibara para dirigir personalmente la operación.

El general Linares salió el día 27 para Santiago de Cuba por Bayamo.

El general Luque se dedicó desde el día 21 al 27 á ponerse en contacto con las fuerzas de Calixto García, haciendo varios reconocimientos, que dieron por resultado un combate, en el que los rebeldes tuvieron muchas bajas. De nuestra parte hubo dos de tropa muertos, y heridos el comandante Camarero, el teniente Luque y 20 de tropa.

Convencido Calixto García de que no podía llevar á efecto su plan, dividió sus fuerzas, desmenuzándolas para evitar se le atacara.

El general Linares, obediendo mis órdenes, subdividió sus fuerzas, haciéndolas operar en rápidas combinaciones de enlace para obligar al enemigo á que aceptase el combate.

El general Luque formó dos columnas, una que salió de Fray Benito de Guanajay y otra de Holguín. Esta pasó por Melones y reconoció el poblado Margaritas.

Encontrando al enemigo, tomáronse las trincheras, y se vió obligado á retirarse por San Juan de Puertitas á Guamo, donde habían de salir tropas del general Linares, que le escarmentaron duramente.

Desmoralizado el enemigo al verse sorprendido y energicamente atacado en puntos en donde no habían penetrado fuerzas del ejército hace mucho tiempo, se retiró sufriendo grandes pérdidas y abandonando muertos y armas de fuego, municiones, ropas, caballos y el ganado que tenía para alimentarse.

Nuestras fuerzas, en columnas de 400 hombres, continuaron acosando incesantemente al enemigo, practicando extensos reconocimientos y destruyendo cinco factorías y dos prefecturas. Recogimos municiones y víveres en gran abundancia.

En este combate tuvimos cuatro soldados muertos, y heridos al capitán del regimiento de Zamora D. Armando Mantilla Ríos, al teniente del de la Constitución D. Alfredo Vara Rey y 40 de tropa.

En los combates sostenidos y las penosas marchas por terreno tan abrupto, se ha puesto de relieve una vez más la bizarría, entusiasmo y resistencia de las columnas para completar el éxito alcanzado sobre Calixto García.—Blanco»

Más detalles

El *Heraldo* ha recibido extensos telegramas de la Habana, en los que se dan detalles de las operaciones realizadas en el departamento Oriental, y coinciden en elogiar las marchas penosas efectuadas y el heroísmo de que han dado pruebas las tropas que forman la columna del general Linares.

Al llegar el general Blanco á Puerto-Príncipe fué recibido por todas las autoridades y corporaciones, los escolapios y gran representación de todos los partidos políticos. La carrera que cubrieron las tropas estaba brillantísima, viéndose los balcones adornados con colgaduras y repletos de señoras. El general era saludado con entusiastas vivas á la paz y á la autonomía. Las señoras arrojaban flores. Se habían levantado arcos de triunfo, en cuyas denticuladas se leía: «Al hijo predilecto de Camagüey».—«Al mensajero de la paz».—Al general Blanco le fueron ofrecidas varias coronas.

En los dos días que el general permaneció en dicho punto no cesaron las ovaciones. Antes de partir revisó los cuarteles y hospitales. Regresó á Nuevitas agradablemente impresionado del levantado espíritu de la población y por la buena situación de las tropas. Se le espera mañana en la Habana.

El Consejo de ministros insular ha ratificado las recientes declaraciones de Galvez.

La política entra en un periodo de gran actividad, y se cree que luchará en las próximas elecciones el partido de Unión constitucional.

MADRID POLITICO

El Consejo y la disolución de las Cortes.—Las autorizaciones y los recursos.—Los partidos y las elecciones próximas.—Algo de comentario sobre el particular.

Madrid 7 de febrero de 1898.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Si conforme ha disminuido la alarma del público, por creer inminente una grave alteración de las relaciones entre España y los Estados-Unidos, ha disminuido también la preocupación en el gobierno de que los movimientos de los barcos de guerra norteamericanos respondan á intenciones muy distintas de las supuestas por los que dicen que son actos de cordes amistad, es probable que en el Consejo de esta tarde se determine y fije la fecha de la disolución de las Cortes y de las elecciones generales.

Los que han creído que acaso se viera obligado el gobierno á reunir el Parlamento, aunque fuera por pocos días, para obtener recursos pecuniarios que la guerra exige, no recuerdan que el gobierno tiene autorizaciones, concedidas al que presidió el Sr. Cánovas, y de las cuales puede valerse para hacer legalmente operaciones de crédito, á fin de reunir los fondos necesarios, hasta tanto que las nuevas Cortes voten también nuevos recursos.

Lo que podrá suceder es que estas operaciones de crédito resulten ahora más caras que antes; pero esto no dependerá de falta de autorización para hacerlas, ni de garantía para asegurar el pago de intereses, sino del creciente mal estado financiero de la nación á causa de los grandes gastos extraordinarios á que la guerra nos obliga, y este mal estado no ha de modificarse porque las Cortes se reúnan ó dejen de reunirse.

De los partidos políticos, solo el republicano radical predica el retraimiento en las próximas elecciones, y acaso el principal motivo sea desconfianza en el éxito si tomara parte en la lucha en aquellos distritos ó circunscripciones donde crea contar con fuerzas suficientes. Todos los demás partidos, desde el carlista al socialista, se aprestan á presentar candidatos donde creen que puedan triunfar, y esta decisión, si no perjudica en gran manera á los ministeriales, pues serán pocos, muy pocos, los que, sinceramente apoyados por los ministros, dejen de traer el acta, modificará el resultado de la lucha de los candidatos de oposición, pues el retraimiento de todos los republicanos hubiera facilitado el triunfo en los terceros lugares de las circunscripciones á algunos conservadores.

Las elecciones, en general, serán poco reñidas, si el gobierno se limita á la protección de los candidatos fusionistas. Tan grande es el desengaño y la indiferencia del cuerpo electoral, que solo donde la lucha represente intereses personales ó cuestiones de localidad, en que la política sea solo disfraz de otras pasiones ó de codiciosos provechos, habrá las tropelías y escándalos á que se acude en último extremo para que las actas que pudieran ser limpias sean graves.—P.

MADRID NO POLITICO

La reprise de «La corte de Napoleón».—Trajes y muebles.—Valero y Medrano.—«La Sonámbula» en el Real y el debut de Bonci.—«La Renaissance» y María Guerrero.—Una novedad para el domingo.

Madrid 7 de febrero de 1898.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS

La segunda representación de la comedia *La corte de Napoleón*, en el teatro de la Princesa, ha ratificado el fallo del público y la crítica. Aparte del interés dramático de la obra, débese también el éxito á la propiedad y lujo que ha sido puesta ad escena. Ya he dicho á V. que los muebles, muchos de ellos auténticos, corresponden á la época de la comedia. Entre los trajes, todos hechos con arreglo al gusto de aquella, llamaron con justicia la atención, los de la señora Tabuán.

Uno de ellos, amarillo, bordado en plata, con manto azul bordado en oro, ha sido copiado por la modista señora Pelaz de un retrato de la emperatriz Josefina, siendo también verdaderamente característica la amazona color lila con cuerpo de terciopelo y el típico sombrero de media copa de fieltro, tan en boga en la corte francesa para montar á caballo. Una *deshabillé* que luce en el segundo acto tiene igualmente el sello de la época, recordando los trajes con que aparece retratada en el *Louvre* Mad. Recamier.

Valero, muy bien al personificar estéticamente al emperador Napoleón con el traje en que Messonier y otros pintores lo retratan habitualmente, y Medrano, espléndido con el elegante uniforme de los húsares del imperio, tan reproducido por los pintores.

Añoche se cantó en el Teatro Real la ópera *Sonámbula*, para debut del tenor Sr. Bonci. Desde las primeras escenas el público comprendió que tenía delante un artista de verdad, de los pocos buenos que hoy pisan las tablas de nuestro primer teatro lírico. La voz del Sr. Bonci, sin ser de gran alcance, es de aquellas que, por su flexibilidad, se prestan á las filigranas de ese género, que llamándose ligero, es de los más difíciles de cantar. Además de la voz, tiene el tenor que debutó añoche una buena escuela de emisión, contribuyendo esto y lo bien que acciona á pasar, como digimos antes, por un cantante que puede cosechar muchos aplausos. Durante el transcurso de toda la ópera recibió verdaderas ovaciones, que premiaron la labor del intérprete de Elvino.

Los periódicos de París dan cuenta de haberse firmado el contrato con el director de *La Renaissance* para las diez representaciones que ha de dar María Guerrero.

Sarah Bernhardt, que, como saben nuestros lectores, hizo hace dos años una *tournee* por España, y que representó en el teatro Español con la señora Guerrero, ha comprometido á esta para que, como ya hizo la Duse, haga aplaudir en su teatro el repertorio clásico y moderno español, en el cual está incomparable.

Las obras que representará son *La niña boba*, *El vergonzoso en Palacio*, *El desden con el desden*, *Mariana*, *El estigma* y alguna otra del repertorio de Echegaray.

La empresa de la plaza de Toros de Madrid está organizando un espectáculo que desde hace veinticinco años no ha presenciado el público de la corte. Trátase de la lucha entre un elefante y un toro. La empresa ha comprado al efecto en Amsterdam por 48,000 francos, un hermoso elefante abisinio, y el día 43 del actual los madrileños podrán contemplar el curioso espectáculo de la lucha entre el proboscideo y un toro de cinco años escogido en acreditada ganadería.—L.

EL EXPLORADOR NANSEN

Ha marchado á Londres el célebre explorador sueco Nansen, con objeto de dar cinco conferencias acerca de sus viajes al Polo Norte. Cada una de dichas conferencias valdrá al intrépido explorador 40,000 libras esterlinas.

En los Estados-Unidos ganó 40,000 dólares, y su ganancia hubiera sido mayor á no haberle jugado una mala partida su empresario, que se fngó con 80,000 dólares. Sus artículos en diferentes publicaciones le han producido también 2,000,000 de francos.

VALENCIA

La nota del día fué ayer los comentarios sobre el fracasado meeting del Sr. Romero Robledo, celebrado la noche anterior en el teatro Principal.

Al dar cuenta de la llegada del ilustre ex-ministro, ya digimos que éste debía haber previsto que su acogida en Valencia no sería satisfactoria, y manifestamos nuestra extrañeza de que sabiendo los escasos elementos que cuenta, y éstos en su mayoría sin experiencia alguna política, se arriesgase á efectuar este viaje.

No faltó quien dijera que los silvelistas estaban tan interesados en el fracaso del Sr. Romero, que dirigirían todos sus esfuerzos para conseguirlo, y esto lo consignaron así los órganos republicanos, halagando el amor propio del jefe de los húsares, para que arriesgara su campaña contra la Unión conservadora.

Pero los silvelistas sabían que en Valencia el fracaso del Sr. Romero era inevitable, máxime cuando venía halagado por elementos que le eran extraños, los cuales habían de hundirle si no satisfacía sus caprichos de proporcionarle el poco edificante espectáculo de reñir *descomunales* batallas contra los Sres. Silvela y Pidal.

Y sucedió que los republicanos llenaron el teatro, que se llamaron á engaño cuando vieron que el orador no cumplía á medida de su deseo el soñado programa del discurso, y que olvidaron esos principios de libertad de que hacen alarde, obligando al Sr. Romero á que cortase su peroración.

Todo esto se refleja en nuestros colegas republicanos.

El *Mercantil Valenciano*, que después de lo ocurrido en el teatro, aún decía ayer «Creámos el Sr. Romero Robledo, creámos á nosotros, que lo hablamos con gran lealtad», trata de atenuar la parte activa que tuvieron en el meeting los republicanos, diciendo:

«Fuera de estas interrupciones y de los aplausos que la mayoría prodigó al orador cuando se mostraba liberal en el meeting, no hubo nada exterior que obligara al Sr. Romero á no exponer por completo su programa.»

¡Señores, se necesita frescura! ¡Bonito es el programa del Sr. Romero Robledo en lo que afecta á Cuba y á Weyler, para expuesto ante un público republicano, que impone la pauta de un discurso con sus rumores y protestas y sus aplausos!

El mismo colega en sus largos comentarios, en los que se refleja como siempre su difícil y poco franca situación en todas las cuestiones, hace un verdadero pisto manchego.

Después de aquello de la *lealtad* con Romero, y de decir que lo han engañado, se deshace en improperios contra los Sres. Silvela y Pidal, y dice que si Valencia «ha visto con simpatía surgir en el campo conservador una bandera contra Pidal y Silvela es por creer que esa bandera no podría cobijar jamás el espíritu neocatólico del ex-carlista, ni la hipocresía del ingrato que abandonó á Cánovas y que de la muerte de Cánovas se aprovecha para volver furtivamente á su antigua casa, aprovechando el desconsuelo y la perturbación que en la familia había producido la muerte inesperada del padre cariñoso y jefe insustituible.»

Por si no lo sabían Vds., ahí va esa novedad: el Sr. Pidal fue carlista, y D. Francisco, que francamente rompió con D. Antonio Cánovas, porque disienta en puntos esencialísimos de partido, es un hipócrita y un ingrato.

Y para terminar, diremos que nuestro estimado colega aconseja al Sr. Romero que olvide á Weyler. No nos extraña el consejo. Al fin y al cabo, mas lo defendió *El Mercantil*, y ahora maldito si se acuerda de él.

—Hoy, como es sabido, saldrá para Madrid la comisión de nuestro Ayuntamiento encargada de gestionar la reforma del proyecto de obras del puerto, en cuyo asunto le deseamos el mejor éxito.

Se nos dice que la comisión gestionará algunos otros asuntos relacionados con la Hacienda municipal; pero no el de la anulación de la venta de los solares que, de tratarse en la corte, será exclusivamente por parte del alcalde.

Si en esto lograra el Sr. Martínez Bertomeu alguna esperanza por parte del gobierno, se nombrará entonces la comisión especial que debe estudiar la manera de arbitrar recursos para el pago de los citados solares.

Nuestras noticias son de que no se llegará tan lejos, pues las corrientes en la corte no son favorables á la deseada anulación de las subastas.

—La alcaldía ha publicado un bando, anunciando que el sorteo de los mozos alistados para el reemplazo del año actual tendrá lugar el próximo domingo, á las siete de la mañana, en los siguientes locales:

Sección del Mercado, Lonja de la Seda; idem de la Audiencia, Casa Vestuario; id. de la Universidad, casa de Socorro de la Glorieta; idem del Teatro piso tercero de las Casas Consistoriales; id. del Hospital, Casas Consistoriales; id. de las Escuelas-Pías, Lonja de la Seda; id. de la Misericordia, edificio del Matadero; id. del Museo y Campanar, casa de Beneficencia; id. de Ruzafe, escuela de niñas de Ruzafe; id. de la Vega, Casas Consistoriales; id. de Pueblo Nuevo del Mar y Villanueva del Grao, casa consistorial de Pueblo Nuevo del Mar.

—Ayer marchó á Madrid, por breves días, nuestro querido Director D. Teodoro Llorente. También marcharon á la corte el conde de Buñol y el presidente de *Lo Rat-Perat* señor Berga.

—La Fusión Republicana se propone conmemorar el aniversario de la proclamación de la República española con un gran banquete popular en el Casino Nacional el próximo viernes, á las ocho de la noche.

El precio del cubierto será de tres pesetas.

—La comisión de estudiantes que estaba en la corte, regresó al fin ayer en el tren-correo. Como sus compañeros no sabían su llegada, fueron muy pocos los que salieron á la estación á recibirlos.

Según han manifestado los comisionados, su retraso ha obedecido á que esperaban ser reci-

bidos por la reina regente y la infanta doña Isabel.

—Como digimos, ayer tomó posesión de su cargo el nuevo administrador del Hospital provincial, D. Federico Gomez Diego.

—La colonia de Castellón residente en Valencia, se reunió anoche en el restaurant Fortis, con objeto de estrechar en fraternal banquete los lazos de cariño que, como compatriotas, les unen.

En el tetero del comedor se colocó una hermosa vista de Castellón, pintada en pocas horas por el aventajado pensionado de aquella Diputación D. Vicente Castell, cuyo cuadro había sido galanamente adornado por dicho excelente artista con el escudo y enseña de la ciudad y un tarjetón, en el que figuraban los nombres de esclarecidos varones castellonenses. La obra del joven pintor Sr. Castell fué saludada con entusiasta aplauso.

Durante la comida reinó la mayor expansión y alegría, y cuando terminó, usaron de la palabra los Sres. Cantó, Cazador, Maná y Ripollés, acordándose dedicar á Castellón, como recuerdo de los congregados, un busto de Ribalta para ser colocado en el paseo de este nombre. De modelar dicho busto se encargó el escultor castellonense Sr. Viciano, y el Sr. Castell se brindó á pintar un cuadro destinado á una rifa, cuyos productos serían para construir el pedestal del indicado monumento.

Al terminar el banquete se remitieron telegramas de saludo á la prensa de Castellón, los cuales fueron contestados en otros muy cariñosos.

—El presidente de la comisión de Fiestas, señor Serrano Chassaing, ha dirigido á los presidentes de los círculos y sociedades de la ciudad atentos oficios, suplicándoles que concedan premios en el próximo Carnaval á las máscaras que más se distinguen.

—El rector de la Universidad ha encargado al inteligente artista D. Julio Cabrán, que pinte los retratos de los Dres. Carbonell, Perez Pujol, Ferrer Viñeta y Moliner, para colocarlos en la sala rectoral.

—El 24 del corriente, á las tres y media de la tarde, celebrará sesión la Diputación provincial, para discutir y aprobar su presupuesto adicional del corriente ejercicio.

—Los trabajos de reparación de los poblados marítimos y de las afueras de la capital continúan con gran actividad, gracias al celo del teniente-alcalde Sr. Guzmán.

Ayer trabajaban 25 hombres en Montsolivete, 26 en la Carrera del Rio, 17 en la de Encorts, 24 en la de San Luis, 30 en la de Melilla, 16 en el camino de Campanar, 25 en el de Benimamet, 16 en el de Alboraya, 18 en el de Algrifos, 16 en Patraix y 30 en el camino de Torrente.

Había empleados en estos trabajos 40 carros.

Durante la pasada semana se han consumido 150 wagones de piedra, aparte de otros materiales, habiéndose invertido en jornales 3,162'75 pesetas.

—Sería conveniente que ahora que las brigadas municipales se ocupan en componer los desperfectos ocasionados por los últimos temporales, recompusieran el entarugado de la ronda, y en especial, el de la calle de Játiva que hace tiempo está completamente deshecho, y además cubierto por gran cantidad de barro seco.

—Se han dado terminantes órdenes á la empresa del gas para que se enciendan á la hora reglamentaria, los faroles de Villanueva del Grao y Pueblo Nuevo del Mar.

Ya era tiempo.

—Hoy se verificará en el café de España el 22 concierto por el sexteto que dirige el maestro Goñi, con el siguiente programa:

1.º *Marche Gaillard*, Gounier.—2.º *La Alle du Regiment* (fantasía), Donizetti.—3.º *Raimon* (ouverture), Thomas.—4.º *Una nit d'abass*, Giner.—5.º *Gli Hugonotti* (fantasía número 1), Meyerbeer.

El 23 concierto se verificará el próximo viernes, 11.

—Continúa el juzgado del Mar trabajando en los tres sumarios instruidos con motivo de la captura de los criminales en la huerta de Ruzafe.

Ayer prestó declaración la viuda del infortunado *Peregrinet*, que se encuentra enferma en el Grao.

La Guardia civil, y especialmente el celoso sargento Sr. Gomez Escudero, continúa también su tarea emprendida, que tan buenos éxitos le proporciona.

Los detenidos, que están ya en comunicación, no fueron ayer sujetos á interrogatorio alguno.

Dolencia del corazón

Certifico que he sido curado radicalmente de una grave dolencia al corazón que me imposibilitaba para trabajar, tomando las píldoras anti-dolencia del Dr. Heinzelman.—Luis B. Calzadilla.

De venta, calle de las Barcas, 42, farmacia y droguería de San Antonio. Precio, 8'90 pesetas. Agente para esta provincia, Dr. Quesada.

Funciones religiosas

Hoy termina en la iglesia de la Santísima Cruz el jubileo de las Cuarenta-Horas que en sufragio de las almas de D. Elias Martinez y demás fallecidos en dicha familia se celebra todos los años con gran brillantez.

La función empezará á las cuatro, tomando parte una numerosa orquesta, escogidas voces y cuerpo de coros; cantándose, bajo la dirección del maestro Giner, las obras siguientes: 1.º *Andante religioso*, por la orquesta (Marie).—2.º *Gran tercio* «Sphes», coros y orquesta (Ubeda).—3.º *Versos sobre el «Pange lingua»*, órgano y coros (Oñivi).—4.º «*O salutaris Hostia*» solo de tenor (Alonso).—5.º *Letanías* á dos coros y órgano (Comes).—6.º «*Credidi*», orquesta y coros (Giner).—7.º «*Tantum ergo*», tercio, coro y orquesta (Rossini). Dichas obras serán interpretadas por los Sres. Alonso, Pons, Dominguez, Goñi y Cortina.

Crónica mortuoria

En la capilla del Colegio de Jesús y María se

consecuencia que no habrá necesidad del desvío de esta río. Cabañal 7 de febrero de 1898.—P. E.—F. Ricardo Morales.

CATASTROFE EN REQUENA

Espantoso pánico.—Momentos de confusión.—Seis casas destruidas.—Por qué no han ocurrido desgracias.—Precauciones.—Llamamiento a la caridad.

Requena 7 de febrero de 1898. Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

La pluma se me escapa de las manos, y no sé cómo puedo dar a V. cuenta de la nueva desgracia ocurrida en esta población. Recordará V. que en mi última correspondencia del 25 del pasado enero, le decía que la parte antigua de la ciudad está edificada sobre una extensa roca, y que parte de esta amenazaba desprenderse, a juzgar por las grandes grietas que se habían abierto. Entradas las autoridades, y comprendiendo que su desprendimiento pudiera ocasionar desgracias, al par que grandes daños, ordenó el desalojamiento de los edificios que más peligro ofrecían, hasta tanto que los vecinos, de común acuerdo, levantasen muros de contención que sujetasen la enorme mole que les amenazaba; pues bien, antes de que estas obras se comenzasen, se ha producido el derrumbamiento que se esperaba. Anoche, a las once menos cuarto, los vecinos de las casas contiguas fueron sorprendidos por un enorme ruido acompañado de instantánea trepidación, semejante a un terremoto; a los gritos de estos acudieron otros muchos, vigilantes nocturnos y agentes de la autoridad, que lograron en los primeros momentos devolver la calma a los atribulados vecinos de la calle de las Fuentes, y ayudar a poner en salvo las personas que se encontraban ya durmiendo, y cuantos objetos pudieran.

Personadas las autoridades en el lugar del suceso, hízose un escrupuloso registro, aunque con bastante exposición, viéndose, afortunadamente, que no había ocurrido ninguna desgracia personal, por no estar habitadas las casas que más peligro ofrecían. Agentes de la autoridad impidieron el paso por ambos lados de la calle, y no me ha sido posible hasta hoy enterarme minuciosamente de lo ocurrido.

Hoy he visto que las casas núms. 15, 16 y 18 de la plaza del Pozo, propiedad de Lino Gil, Elías Sáez y Antonio Hernández, han quedado casi destruidas por la parte interior, por ser estas las que gravitaban sobre la roca desprendida, cayendo todo esto sobre las casas de la calle de las Fuentes, núms. 15, 16 y 17, que han quedado totalmente deshechas, sufriendo igual suerte todos los muebles, ropas y demás efectos que en ellas había; como la abertura abierta era bastante extensa, el desprendimiento se ha extendido también a las casas núms. 14, 12, 13, 14 y 18 de la citada calle, dejando en algunas solo las fachadas.

Si este suceso ocurre durante el día de ayer, hubiéramos tenido que lamentar muchas desgracias, pues en una de ellas existe una tienda que, aunque sus habitantes no dormían en ella, continuaba abierta durante el día, y es la que los labradores de las aldeas del Mediodía se surten de cuanto necesitan todos los días festivos.

Esta mañana se ha probado a concluir de derribar una de las fachadas que amenazan desplomarse, y como había que hacerlo con bastantes dificultades, se ha suspendido, y parece que se ha pensado en apuntalar todo lo falso, para poder demoler con más seguridades.

No tenemos bastante con el temporal y el desbordamiento del río, por el cual hemos visto desaparecer el puente y perder todas nuestras cosechas, que viene esta nueva desgracia a abrir de nuevo la llaga que todavía no estaba cicatrizada.

Los vecinos perjudicados además de los tres nombrados anteriormente, son: Gregorio Alís, Mariana Pardo, María Juana Gil, viuda de Julián García y Joaquín García; no todos disponen de recursos para edificar de nuevo, y a algunos de ellos los ha dejado esta desgracia en completa ruina.

Las autoridades, los diputados y todas cuantas personas sientan amor al prójimo, deben hacer algo práctico para indemnizar a estos desgraciados, pues Requena, que en circunstancias más calamitosas ha sabido resignarse ante los poderes públicos sin proferir ni una queja, y contando solo con la protección de sus mismos vecinos, es digna de que, por esta vez y con orgullo, demande su socorro a quien debe, y deje oír sus lastimeros ayes hasta los pies del trono que ocupa la caritativa dama que rige la nación, dispuesta siempre a enjugar las lágrimas del desgraciado.

CASTELLÓN

Solemne velada en el Circolo Católico.—Sesión en el palacio episcopal.—Reunión de naranjeros.—Puente nuevo.

Castellón 7 de febrero de 1898. Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

En el Circolo Católico se verificó anoche solemne velada, a la que fué invitado el obispo señor Rocamora, con motivo del reparto de premios a los alumnos de las escuelas nocturnas. Hubo lectura de poesías, sesión de música y canto, sesión de fonógrafo y de microscopio, y discurso del prelado, en el que animó a los alumnos a seguir un camino tan bien empezado.

Hoy ha presidido nuestro prelado otra sesión, celebrada en el palacio episcopal, y encaminada a la organización de la peregrinación que se proyecta a Villarreal, con motivo de la fiesta a San Pascual Bailón. Han asistido las primeras autoridades de aquella villa y muchas personas distinguidas de Castellón. Se acordó dar mayor impulso a los trabajos de propaganda, que se harán extensivos a toda la Península.

También asistió ayer S. E. a la fiesta religiosa celebrada en el Colegio de las Hermanas carmelitas, administrando la sagrada Comunión a las monjas y colegialas, y a crecido número de señoras que han recibido la educación en aquel establecimiento.

La Asociación de cosecheros de naranja ha celebrado una reunión para tomar un acuerdo que evite el entorpecimiento que causa en los almacenes la acumulación del rebufo, por las condiciones especiales que este año ha llevado consigo la cosecha. Por unanimidad se acordó su venta inmediata, destinando su producto al socorro de los jornaleros de Castellón, cuando el temporal o algún contratiempo venga a entorpecer la marcha del trabajo, obligando a la clase jornalera a implorar la caridad.

Se han recibido órdenes de la jefatura de Obras públicas, para la construcción de un puente en la Rambla de la Viuda, en sustitución del que se llevó la avenida última, y que facilite el paso entre esta capital y la Alcora.

LIBROS NUEVOS

Curso elemental de Derecho internacional público é Historia de los Tratados, por el doctor D. Luis Gestoso y Acosta.—Valencia, imprenta de Domenech, 1898.

Este libro encierra en un solo volumen (344 páginas) todos los principios fundamentales de la ciencia, pudiendo a la vez servir de base para ulteriores y profundos estudios acerca de la misma, por el gran número de citas que contiene y por los datos bibliográficos que le adornan. Es el fruto de incansables lecturas y de madura reflexión hechas durante algunos años por el profesor de dicha asignatura en nuestra Universidad, el cual lo ha puesto en armonía con las enseñanzas de los más reputados tratadistas de Filosofía del Derecho y de Historia política, adicionándole con citas importantísimas para dar a conocer los documentos más interesantes relativos a la historia de los Estados modernos.

El autor pertenece a la escuela histórica, y basa todo el sistema de esta ciencia en la comunidad de ideas jurídicas, morales y políticas de los pueblos y de sus gobiernos, único vínculo de unión entre sociedades independientes; vínculo cuya fuerza estriba en el progreso constante de la civilización. Pero no por eso prescinde de los principios de la escuela filosófica de Leibnitz y de Wolff, que representan, en su sentir, el ideal del progreso hacia el cual deben converger los esfuerzos de todos, así de los políticos, prácticos ó estadistas, como de los que cultivan solamente la ciencia especulativa, ó sean los políticos de gabinete.

Dentro de aquel criterio, el autor procura presentar el Derecho internacional como Derecho público de la Europa civilizada, y es, ante todo, parte integrante del Derecho constitucional de los pueblos europeos. Las naciones no europeas podrán participar de las ventajas de su aplicación, si convienen en ello; pero, en cambio, están obligadas a cumplirla. Fundado en estos principios, dirige repetidas censuras a los Estados Unidos del Norte de América, por su manera puramente acomodaticia de entender el Derecho internacional (v. las páginas 58, 74, 81, 150, 181, 203, 298 y 384).

No dudamos, pues, en recomendarlo, no solo a los alumnos de las diversas Universidades, sino también a todas aquellas personas aficionadas a la política que deseen formarse un criterio seguro para juzgar de las graves cuestiones que hoy preocupan a los estadistas y a los pensadores de todos los países.

AVISOS ÚTILES

MIL PRESTAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Plá, de Barcelona, y que cure una vez pronto y radicalmente todas las enfermedades cutáneas.

NUEVO PAPEL PARA FUMAR Marca LAYANA Clase especial en cartetas preparadas con fotografía.

Puntos de venta al por mayor en Valencia: Aguiló Hermanos, Tapinería, 6.—Hijos de Ripollés, Pisanzara, 21 y Forchols, 1, y al por menor en todos los establecimientos de la capital.

ENFERMEDADES NERVIOSAS Curación cierta por el JARABE HENRY MURE Envío gratuito de un folleto muy interesante. CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES Exíjase el nombre de MURE

AZULEJOS Y BALDOSAS HIDRÁULICAS GUILLEM DE CASTRO, NUM. 27. frente al Matadero.

Segun las comunicaciones presentadas a la Academia de Ciencias, el aceite de hígado de bacalao blanco contiene 2 0,0 de principios activos, el rubio 3 0,0 y el negro 5 y 6 0,0. Estos principios activos se han aislado del aceite negro por M. Chapoteaut, que les ha dado el nombre de Morrhuol. En forma de pequeñas cpsulas que pesan tan 25 veces su peso de aceite el Morrhuol es aceptado sin dificultad por los niños y las personas que no pueden tolerar el aceite de hígado de bacalao.

El caldo de vaca no contiene mas que la parte aromática de la carne; cuando se le quiere convertir en un alimento muy nutritivo para los enfermos, basta con disolver en él un gramo de Papóna Chapoteaut, que representa diez gramos de carne de vaca; es el mejor reconstituyente que se conoce para los anémicos, convalecientes, tísicos y gastrálgicos.

AZUFRE GRIS DE BIABAUX Mineral francés marca EL VOLCAN Medallas y diplomas de honor en varias Exposiciones internacionales y universales.

Asignado 1890, Lyon 1894, Burdeos 1895 Remedio infalible contra el Oidium, Mildiu, Antracnosis, Black, Rot Bianch, Erinosis, las orugas, pulgones, hormigas y otros insectos.

Edificación para el negocio de los olivos, naranjos y todos los árboles frutales. Agentes generales: Sres. GARRITA y MARTINEZ, Pascual y Genis, 13. (Teléfono 196).—Valencia. De venta en los depósitos de los Sres. Hijos de Blas Cuesta, Abascal, Igual y C.ª, D. Luis Montaner, D. Vicente Morales, Amat hermanos, José Huguet, Algemest, José García, Castellón, y otros.

EL SR. D. VICENTE LLOVERA Y LLOVET falleció el día 9 de abril de 1898.

Todas las misas que se celebran hoy 9 del corriente en el real Colegio de Corpus-Christi, serán en sufragio de su alma. La familia suplica a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

AGENCIA MENCHETA (De La Correspondencia de Valencia). Madrid 8, a las doce mañana.

A pesar de las opiniones encontradas que manifiestan los periódicos, en los centros bursátiles nótese alza en los valores. En el Banco de España un grupo de bolsistas cotizaba esta mañana el papel interior de 65'45 a 65'20.

Son muchos los comentarios que se hacen del discurso del Sr. Romero Robledo en Valencia. Casi todos juzgan que ha sido un fracaso. Madrid 8, a las cuatro tarde.

Los señores ministro de Fomento y director general de Instrucción pública no escribieron a los estudiantes valencianos agradeciendo sus atenciones, porque ignoraban el domicilio de la

comisión; pero escribirán hoy a Valencia en el indicado sentido al presidente de la comisión.

Hoy fondearán en la bahía de Cadiz los destroyers Furor y Terror.

Ha llegado a Tolón, a bordo del transporte de guerra General Valdés, la dotación de la fragata Victoria.

La corbeta Nautilus, escuela de guardias marinas, ha fondeado sin novedad en el cabo de Buena Esperanza.

A la vista de Vigo se ha presentado una escuadra inglesa. Formarla nueve grandes acorazados.

En los círculos políticos no se ve ni a uno de los amigos del Sr. Romero Robledo.

Dicen los personajes de los demás partidos que los romeristas huyen de las bromas que se les gastarán por el fracaso de su jefe en Valencia.

BARCELONA.—Cerca de la estación de Paigreig han descarrilado la máquina y el furgón de un tren económico de Manresa a Berga, resultando heridos el maquinista, el fogonero y el guarda freno. El primer está gravísimo. Los pasajeros han salido ilesos. El furgón se despeñó desde una altura de seis metros.

NUESTRO SERVICIO Por telégrafo y teléfono

ORO PELLICER Casa de cambio, Bajada de San Francisco, 22. OPERACIONES DE BOLSA

TELEGRAMAS BURSÁTILES COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like 'Denda porpétra al 4 por 100 interior', 'Denda porpétra al 4 por 100 exterior', etc.

(DE MENCHETA) Madrid 8, a las 4-15 tarde.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 por 100 int. en', '4 por 100 ext. en', etc.

(DE LA CASA DE PEDRO GALIANA) Don Juan de Austria, 19.

Compra y venta al contado y a plazo fijos de la Denda Interior, Exterior, Amortizable y Cubas, así como acciones y obligaciones cotizables.

(DE LA CASA DE P. GALIANA) Barcelona 8 a las 3-27 tarde.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 por 100 int. en', '4 por 100 ext. en', etc.

(DE LA CASA DE P. GALIANA) Barcelona 8 a las 7-31 noche.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 por 100 int. en', '4 por 100 ext. en', etc.

AGENCIA FABRA El imperio de Etiopia

PARIS.—Algunos periódicos italianos atribuyen al emperador de Abisinia el propósito de marchar hacia el Nilo para establecer el imperio de Etiopia desde este río al mar Rojo, comprendiendo una parte del Sudán y otra de la Eritrea.

Con este propósito pueden relacionarse recientes alianzas de las potencias europeas.

La armada alemana

BERLIN.—Los diarios publican hoy una Memoria oficial, referente a la armada alemana. Según ella, los gastos hechos por Alemania para crear su escuadra, son inferiores a todos los de las grandes potencias, excepto Austria.

Añade que los Estados Unidos han hecho mayores sacrificios que el imperio alemán para el fomento de su escuadra.

Sostiene que los gastos para la defensa nacional son inferiores a los de los demás países.

En vista de esto, la Memoria termina exponiendo la necesidad de que Alemania aumente su presupuesto de marina.

AGENCIA MENCHETA La prensa y Romero Robledo

Madrid 8, a las 11-50 noche.

El periódico La Epoca, ocupándose extensamente del discurso pronunciado en esa ciudad por el Sr. Romero Robledo, dice que éste solo ha procurado balaguear a los republicanos, reservando para ellos las entrevistas.

Manifiesta que, con respecto a las instituciones, el Sr. Romero Robledo está realizando una campaña de tal oposición, que es solo comparable con la que llevaron a cabo los mismos fusionistas en los últimos tiempos de su oposición.

Esto lo prueba, en sentir del diario conservador, la afirmación del Sr. Romero Robledo relativa a recordar que había pertenecido a unas Cortes republicanas, y que de ello se enorgullece.

Añade La Epoca que, al decir esto el señor Romero, es indudable que interiormente se reíría de ello.

Dicho periódico termina afirmando que ya pasó el tiempo de las habilidades políticas, y que el Sr. Romero Robledo ha tenido que hablar delante de un público en el que predominaban los republicanos y escaseaban los amigos del administrador conservador.

Mas sobre Romero Robledo

Madrid 9, a las 12-25 madrugada.

El Heraldo de Madrid establece un paralelo entre el Sr. Romero Robledo y el ilustre novelista Emilio Zola.

Dice entre otras cosas, que los caprichos de la fortuna han unido en la actualidad los nombres del novelista francés y del ex-ministro conservador.

El primero, añade, es el pontífice máximo

de la literatura naturalista, y el segundo el genuino representante del naturalismo político.

Continúa diciendo el Heraldo, que las novelas del uno son el desconcierto de la realidad, y que el otro, con la prosa pedantesca y pesada de sus discursos, nos presenta con toda su aridez el naturalismo de la política.

Afirma igualmente que uno y otro perderán lastimosamente el tiempo, sin conseguir lo que con tanto afán vienen persiguiendo sin descanso, pues ni Emilio Zola podrá llegar a entrar en la Academia francesa, ni Romero Robledo podrá llegar a ser presidente del Consejo de ministros.

El Nacional, en cambio, hace un grandísimo elogio del discurso de su jefe, asegurando que solo él se atreve a levantar la voz ante una concurrencia de cinco mil personas.

Explica el incidente ocurrido con motivo de las interrupciones de que fue objeto, y niega que se produjera confusión alguna.

La prueba de esto, añade, es que el orador terminó tranquilamente su discurso, que fue muy aplaudido.

Niega asimismo El Nacional que el Sr. Romero Robledo concluyera su peroración antes de lo que se había propuesto y que tampoco es cierto que la cortara atendiendo indicaciones de sus amigos.

La Unión Católica también es de los periódicos que combaten el discurso de Romero Robledo y dice que este político no puede convenecer a nadie con sus genialidades.

El general Weyler

Madrid 9, a la una madrugada.

Esta noche se aseguraba que el general Weyler ha pedido licencia al ministro de la Guerra para poder ausentarse de Madrid.

Decíase también que el ex-gobernador general de Cuba se propone marchar dentro de unos días a Barcelona, en cuyo puerto se embarcará en dirección a Palma de Mallorca.

Ascensos

El ministro de Marina, Sr. Bermejo, ha puesto hoy a la firma de la reina-regente los decretos ascendiendo a vicealmirante al Sr. Churrua, y a contralmirante al Sr. Guzmán.

Visita

La reina regente ha visitado hoy el estudio del celebrado escultor Mariano Benlliure, con el objeto de ver los cuadros que desde Roma ha remitido el laureado pintor sevillano Salvador Viniagra.

La reina ha celebrado mucho los cuadros, dirigiendo grandes elogios a su autor.

El gobierno de Puerto-Rico

Madrid 9, a la 1-15 madrugada.

En los círculos políticos se aseguraba esta noche que se presentan dificultades para la constitución del gobierno insular en Puerto-Rico.

Júzgase imposible que el general Macías consiga conciliar los distintos elementos políticos que deben estar representados en el gabinete.

Se considera probable que el gobierno se forme con elementos homogéneos, añadiéndose que en este caso se cree seguro el triunfo de las tendencias intransigentes.

Acorazado a Cuba

Se ha dispuesto por el ministro de Marina que el jueves salga en dirección a la Habana el acorazado Almirante Oquendo.

Incidente

Madrid 9, a la 1-35 madrugada.

Hoy se ha visto en la Audiencia el proceso instruido contra el Sr. Rivas por injurias dirigidas al ex-presidente del Senado Sr. Montero Ríos.

La acusación la ha sostenido el Sr. Cobian. El procesado encaróse con éste, amenazándolo con el bastón.

No llegaron ambos a las manos a causa de interponerse algunos amigos.

Petición

Madrid 9, a las 2-30 madrugada.

Telegramas recibidos de París comunican que en la sesión de hoy de la vista del proceso contra Zola, el presidente del tribunal no consiente las preguntas que los defensores han pedido dirigir a la esposa del capitán Dreyfus.

Los defensores protestan calurosamente. En el público se oyen murmullos contra los defensores.

Mr. Labori ha formulado las conclusiones con el objeto de ordenar las preguntas que ha de hacerse a Mr. Casimiro Perier. El tribunal las ha rechazado.

Seguidamente declara el testigo Sr. Castro, pero sus manifestaciones han carecido de importancia.

Acto seguido se levanta la sesión. A la salida de la Audiencia se han producido grandes desórdenes. Varios individuos han andado a puntazos, interviniendo la policía, que ha hecho algunas detenciones.

Algunos grupos han silbado al abogado monseñor Labori.

Al salir Emilio Zola a la calle, ha sido increpado y se le han dirigido algunos mueras. La policía se ha visto obligada a protegerle, evitando que fuera agredido.

Al aparecer en la calle el general Dautre, ha sido calurosamente aclamado, dándose varios vivas al ejército.

Támesese que mañana se reproduzcan las manifestaciones tumultuosas.

El prefecto de policía ha celebrado esta tarde una detenida conferencia con el presidente del Tribunal.

Terremotos

Madrid 9, a las 2-50 madrugada.

Telegrafan de Nueva-York diciendo que se ha recibido un despacho de Buenos-Aires en el que se participa haberse sentido temblores de tierra en diferentes distritos del Norte de la República.

Muchos edificios han sufrido grandes desperfectos. Aunque solo han ocurrido dos muertos y tres heridos, millares de familias han quedado sin hogar y en la mayor miseria.

Discurso regio

Telegramas de Londres dicen que el discurso del Trono, leído en la Cámara, muestra grandes esperanzas en la próxima solución cretense. Anuncia la celebración de un tratado de comercio con Manelick.

Espera que en breve quedarán pacificadas las colonias.

Termina el discurso insistiendo en la necesidad de aumentar los gastos militares del imperio.

Descarrilamiento

Madrid 9, a las 3-10 madrugada.

Comunican de Málaga que en la línea férrea de Osuna ha descarrilado un tren de mercancías, teniendo que traspasar el tren correo procedente de Sevilla.

La escuadra inglesa

Ha fondeado en Villgarcha, procedente de Inglaterra, la escuadra inglesa, compuesta de nueve buques con 6,079 hombres y 134 cañones.

Enarbola la insignia de almirante el acorazado Magestic.

Últimas noticias bursátiles

Paris: Exterior español, 64-43. Londres: 61-12.

De viaje

Dicen de Viena que la archiduquesa doña Isabel, madre de la reina regente de España, ha salido para Menton, siguiendo después su viaje hasta Madrid, con el objeto de visitar a su hija.

Noticias de Cuba

Madrid 9, a las 3-35 madrugada.

Desde la Habana telegrafan al Heraldo manifestando que el Sr. Giberga ha declarado que necesita mas tiempo para apreciar la difícil situación que atraviesa la isla.

Ha dicho que mantiene su fé, y que puede lograrse en breve la paz.

Asegura que el gobierno de la Península obra con sinceridad.

Fuerzas del batallón de María Cristina batieron en Quiniana a las partidas reunidas de los cabecillas Betancour, Arango y Sanguily.

Los rebeldes dejaron sobre el campo nueve cadáveres, entre ellos un capitán.

De los nuestros resultaron ocho muertos y heridos un capitán y 22 de tropa.

Ha llegado el general Pando y enseguida citó a palacio a los directores de los periódicos, a quienes expuso los inconvenientes que resultan de las campañas agresivas y enconadas.

Dijoles que su deber era contribuir a la pacificación. Añadió que no se halla dispuesto a consentir nada que se encamine contra la paz ni directa ni indirectamente, llegando hasta la supresión de los periódicos si esto lo considera necesario.

Declaró que debe reconocerse y acatarse la legalidad autonómica, y que, como obra nacional definitiva, no la cambiará ningún gobierno, incluso el carlista.

Ha asegurado que mantendrá la censura rigurosa mientras las necesidades lo exijan.

Al general Pando se le hizo una recepción muy expresiva en Sagua.

Se cantó un solemne Te-Deum y las casas de la población fueron engalanadas.

Después de la recepción dirigióse el general Pando a Cienfuegos, donde se le espera.

Por la parte Sur pasarán los secretarios a bordo del Dubourdieu.

El jueves se verificará una recepción en Palacio en honor de la oficialidad.

En la visita que el general Pando hizo al Camagüey concedió varias cruces pensionadas a los heridos y ascendió al sargento del batallón de Albuera que libertó a doce políticos.

También hizo algunos donativos a las casas de Beneficencia y Asilos, reanimándose el espíritu público en Oriente.

En el Camagüey se espera que muy pronto se conseguirá la paz, juzgándose que las activas operaciones que se preparan producirán gran quebranto en el enemigo.

Comentarios

Madrid 9, a las 8-50 madrugada.

Entre los políticos se hacen animados comentarios respecto al fiasco que el Sr. Romero Robledo ha hecho en Valencia.

Todos piensan que Romero ha procedido con gran torpeza, queriendo desacreditar la autonomía frente a un auditorio republicano.

G. PLAZA

POSTRES VARIADOS ALGO DE POESIA

RIMA

Aunque me ves alegre y satisfecho Como el que alegre y satisfecho está, No creas que el cariño que en tí puse De otra mujer es ya.

Amar con ese amor que vive un día, Amé a cuantas bellezas conocí; Pero querer, querer con toda el alma, Eso a tí, y solo a tí.

R. VILLENA.

Orfeón feminista

Hay que añadir una página de música al libro de oro del feminismo, que ya tiene bastantes hojas.

En Valenciennes acaba de fundarse una sociedad coral de mujeres, bajo la presidencia de Mad. Bultot, viuda de un antiguo alcalde de dicha ciudad. Desde los primeros momentos recibió 180 adhesiones de todas las clases sociales, y particularmente de la buena sociedad local.

El presidente de honor es uno de los profesores mas conocidos del Conservatorio de París, M. J. Delsart. La directora musical, elegida por unanimidad, es la señorita Eugenia Dubois, hija de un gran industrial.

Con gran ardor y entusiasmo han empezado los ensayos. El primer concierto del orfeón de señoras se verificará en este mes.

GEROGLÍFICO



